
北部地区住民説明会 

 

日 時 令和４年３月 19日（土） 午後７時から午後８時 40分 

場 所 神座小学校 

参加者 会場：61人  

配信：最大 43人同時視聴 

説明者 萬屋副市長、中野教育部長、鈴木教育総務課長、村田学校教育課長、久

保田相賀小学校長、鈴木資産活用課長 

司 会 廣田教育総務課総務係長 

 

 

１ 開会 

 

２ 挨拶（副市長） 

 

３ 説明内容 ４ 質疑応答 

 (1)(2)を説明後、質疑応答を一旦受ける。その後(3)を説明し、質疑応答。 

  

(1) 北部４小学校の閉校後の跡地利活用の検討状況について 

（教育総務課長）  

(2) 湯日小学校跡地の利活用状況について 

（資産活用課長） 

 

質疑応答(1)(2)について 

●神座小保護者 

 P1 の一番下に記載のある児童クラブについて。令和６年度中は島一小と伊太

小と２箇所になるのか。 

→（教育総務課長） 

 〇島一小改築に伴い旧校舎は令和６年度中に解体。そのため、解体の少し前か

ら児童クラブの代替地が必要となります。伊太小と確定していないですが、候

補として島一中地域連携室、島一小会議室や学習室、伊太小を一時的に利用と

いう内容で検討しています。 

 

●伊久身地区在住者 

P2 一番下の文章について。湯日小は災害時に地元が使うから賃貸借にしたの

か。 



→（資産活用課長） 

〇ここに記載しているのは湯日小のこととなります。 

 今後の利活用について、基本的にこうなります。ただ、相手側が取得したい

となった時には、売却が選択肢に入ってきます。大きな土地であるため、売却

は難しいと考えられます。原則的には湯日小のようになると考えています。 

 

●伊久身地区在住者 

  P2 経過 基本協定の後、地元説明会になっているが、この流れは逆ではない

か。 

→（資産活用課長） 

〇資料に記載していませんが、説明会は公募をした時から随時設け情報提供し

てきました。今後とも同じように進めていきます。 

 

 

(3)カリキュラム等検討委員会の取組状況について 

 （学校教育課長、相賀小学校長） 

 

質疑応答(3)について 

●伊久身地区在住者 

  子供たちの安全安心な通学のため３点、お願いしたい。 

・1月 28日学校教育課にスクールバス運転の安全徹底をお願いする旨、電話 

にて伝える。 

・先日、スクールバスが渋滞に巻き込まれた際、子供たちが３時間ほどバスの 

中にいた。このようなことが生じないよう警察署と情報共有をしてほしい。 

・県道 220号線改良工事の要望を自治会で提出し、一部対応いただいたが、ま 

だ狭いところや危険個所がある。今後も改良要請はするが、子供たちの安全の 

ため、市としても対応していただきたい。 

→（学校教育課長） 

 〇・スクールバスの安全運転については話をしていきたいと思います。 

  ・これから課題としていきます。 

  ・関係各部と話をしていきたいです。 

 

●神座地区在住者 

  ・統合という言葉について。再編で新しい学校を作るという話で進められてき

た。島一中と北中の統合は１年で進められ、新生島一中にピンとこないし、

期間的に無理があったと思っている。 



 再編なので、新しい学校を作るという視点で進めていただきたい。校名、校歌

も作り直すと理解しています。極端なことを言えば、島一小も閉校なのでは。

島一小のカリキュラムがベースになるかもしれないが、新しい学校を作ると

いう共通認識を持ってほしい。 

・人事異動について。昨日、発表があったが北部４小学校全てに教頭先生がいな

くなる。再編に伴う事務が校長と教務主任にかかってくる。大丈夫なのか。対

策は取っているのか。島一小に教頭を２人配置して、１人は再編を取りまとめ

るという人事配置はできないのか。 

→（学校教育課長） 

 〇・これまでの歴史、文化等を踏まえたうえで、カリキュラム等検討委員会 

で保護者・地域の方と進めていきたいです。 

  ・島一小に教頭を２人配置することはかなり難しいと思われますが、やれ 

ることはやっていきたいです。 

→（副市長） 

 〇再編については教育委員会だけではなく、市全体の問題だと捉えておりま 

す。学校は防災や地域交流の拠点であり、それらの機能は引き続き残る部分 

があると思われます。湯日小に地域の開放スペースができたというところに 

表れていると思います。跡地利活用検討委員会は市長部局にあり、この再編 

について教育委員会だけに考えさせている訳ではないです。 

 

●神座小保護者 

 島一中に一年生の息子がいる。再編までの北部４小学校の対応、再編後の島一

中での教員の対応について、丁寧なものであり感謝している。 

→（副市長） 

 〇市としてはそういったお話を聞けて安心するとともに、それほかにもご心

配を掛けたと思います。市としてはそれを受け止め、今後検討していきたいと

思います。 

 

●神座地区在住者 

 アンケートの回答について。実際、旧北中生の中で不登校になった子はいるの

か。 

→（学校教育課長） 

〇個人情報になるため、不登校についての回答は控えさせていただきます。ス

トレスを抱えた子がいたのは事実です。 

 

 



●伊久身地区在住者 

・このような説明会は市民から要望があれば開催されるのか。 

→（学校教育課長） 

 〇進捗状況については、学校運営協議会や学校だより等にて随時報告します。

必要があれば、説明会を開催します。 

・学校運営協議会について。年何回開催され、何人で構成されているのか。 

→（学校教育課長） 

〇学校によって差はありますが、年３回、10人程度です。 

・増やすことはできるのか。 

→（学校教育課長） 

〇各学校が決めていくので、学校側に伝えていきます。 

・地域の住民を入れるよう、学校側に指示してほしい。 

 

・説明会での質疑応答だけでなく、質問がある場合は文書で市教委から回答をも

らうことができるか。 

→（司会） 

〇教育総務課で受けさせていただきます。文書でお受けして、文書による回答

が必要ということでしたら、文書で回答を差し上げます。 

 


